Il rappelle le zele déployé dans l'organisation du Congrès par le secrétaire général M. le chanoine Van den Gheyn, et, sur sa demande, la Société lui confère le titre de membre correspondant.

correspondant.

En terminant, M. de Marsy annonce que le Cercle archéologique de Mons doit célébrer, le dimanche 22 novembre, le quarantième anniversaire de sa fondation et, en même temps, la trentième année de la présidence de M. Léopold Devillers. La Société historique décide, sur la proposition de M. de Marsy, de s'associer à ce double anniversaire, en conférant à M. Devillers le titre de membre correspondant, dont M. de Marsy veut bien se charger de lui remettre le diplôme, en assistant à cette réunion. tant à cette réunion.

M. le Président signale la découverte faite dans le cimetière de Rivecourt et rapportée dans la Gazette de l'Oise, d'un fémur de grandes dimensions, dans lequel on a été porté à voir un des ossements du Grand-Ferret.

Plusieurs membres présents font remarquer qu'avant d'émettre une opinion à ce sujet, il serait nécessaire d'examiner les conditions dans lesquelles cet os a été trouvé et la date probable que l'on peut lui attribuer, mais ils font remarquer en même temps la difficulté de ces constatations.

M. l'abbé Martin commence la lecture d'un travail sur les pierres tombales conservées dans l'église de Villers-Saint-Paul et sur les fondations qu'elles rapportent.

M. l'abbé Gallois retrace, à l'aide de documents qui lui ont été confiés par M. Peyrecave, la vie d'un chirurgien de campagne, Baheux, qui vivait à Elincourt, il y a un peu plus d'un siècle. Il fait connaître la carrière de ce praticien, signale les remèdes qu'il employait, indique le prix de ses visites et de ses opérations et rappelle enfin le rôle important joué